

El Pueblo Manchego

DIARIO DE INFORMACION DOS EDICIONES DIARIAS

Redacción, Administración y Talleres: CALATRAVA, NÚM. 5

Apartado núm. 15.—Teléfono núm. 98

EDICION DE LA TARDE

La cuestión de Marruecos

Esta gravísima cuestión cada vez está más oscura, cada vez más intrincada, y es difícil prever su definitiva solución. Que la guerra debe evitarse á todo trance, es indiscutible, que debe procurarse evitarla entre las naciones cristianas, (entre los príncipes cristianos) nuestros abuelos cuando rezaban el Rosario) con mayor empeño, es axiomatico; que se logre conservar la paz es algo más difícil de asegurar.

Nosotros sin embargo, abrigamos bastantes esperanzas de que la paz se conserve, porque la guerra no depende de la voluntad de Francia, ni de otras potencias de sangre caliente y cabeza dura, sino de la sesuda Alemania, regida por un hombre prudente, inteligente y humanitario que no querrá ciertamente arrostiar la responsabilidad de una conflagración europea, y de la Inglaterra que no ha de llevar sus simpatías por la anárquica Francia hasta el extremo de declarar la guerra á Alemania, por mucho que desee humillar á esta poderosa rival.

Después de todo, como nadie puede prever el término de una guerra, lo prudente es no provocarla.

¿Quién pensaba que una nación de tan poca importancia entonces como el japon iba á triunfar de la poderosa, de la colosal Rusia? Y sin embargo triunfó y lo que es más, triunfó lógicamente según vimos á posteriori, muy claramente. De cualquier modo, España debe alegrarse de la intervención de Alemania, que viene á poner un dique á la desmedida ambición de Francia, cuyos propósitos no eran otros que hacerse dueña absoluta del imperio de Marruecos, anulando por completo la legítima influencia de España.

Demstrar que sus propósitos eran otros no es necesario: lo han demostrado, sin ambages ni rodeos sus periódicos todos, acusando cínicamente á España de violar el convenio de Algeciras, lo han demostrado hasta la evidencia las operaciones militares realizadas por el ejército francés violando el hecho, ó con hechos de gran importancia, el tratado que sus periódicos decían, mintiendo, que nosotros atropellábamos.

Como somos más débiles que Francia, claro está que hubiéramos sido víctimas de su fuerza bruta si resistíamos, y sus andanzas si cedíamos y ceder era prudente, si las cosas hubieran seguido como empezaron.

Hoy se adelanta Alemania y les dice los franceses: «Caballeros, lo que usabais están haciendo no es lo conveniente, llamo á ustedes al orden por primera vez.»

Y los franceses que se hubieran reído de España si le hubiera hablado así no se reirán de Alemania, que les ha dicho lo mismo, pero que en 1870 tomó posesión de la ciudad de Nancy con siete mil soldados; que hizo en Sedán trescientos mil prisioneros franceses, que se apoderó de París sin grandes esfuerzos, que se ha quedado con la Alsacia y la Lorena y que guarda en una fortaleza, para cuando haya otra guerra franco-alemana, los cinco mil millones de francos que como indemnización de la primera guerra le entregó la república que presidió por Thiers formaron los monarquistas franceses á raíz del desastre.

Posible, más que posible probable, que la intervención de Alemania no sea desinteresada; pero aunque cobre honores, siempre saldremos nosotros mejor librados con su intervención que si hubiera dejado que Francia continuase haciendo mangas y capirotos al Imperio Marroquí.

Y no vaya nadie á creer que en lo precedente, ni en nada de lo que escribimos EL PUEBLO MANCHEGO hay, ni puede haber la menor excitación al Gobierno, ni al país á faltar por nada, ni por nadie, ni por compromisos internacionales. La ley de Dios obliga lo mismo á los individuos, que á las colectividades, lo mismo á los ciudadanos que á las Naciones; lo mismo en público que en privado, así en la vida de familia como en las relaciones políticas.

El Gobierno español no debe tomar iniciativa en la ruptura de los pactos internacionales; pero desligado de ellos desde el punto y hora en que la parte contratante los rompe, desde

que haciendo poco honor á su firma antepone sus intereses materiales á sus compromisos escritos y solemnes.

Y esto es lo que ha hecho en la ocasión presente, como en tantas otras, la honrada nación que gobiernan los malditos jacobinos.

THEÓPHILO.

Por ahí...

La mariquita para destruir insectos

El Estado de California ha organizado un servicio para la destrucción de los pulgones de las viñas y de los huertos por medio del bonito insecto conocido, vulgarmente, por el nombre de «mariquita de las uvas». Las mariquitas se cogen en Nevada (Estados Unidos), donde, por ser insecto que inverna, pasa la estación fría aletargado.

Más para establecer el servicio había una dificultad. En la época en que pueden cogerse las mariquitas, acumuladas en el musgo bajo la nieve, es inútil echarlas en las viñas porque todavía no han aparecido los pulgones, y, por lo tanto, es preciso conservarlas aletargadas por medio del frío hasta que llega la hora de emplear su actividad.

Para conseguir esto, en invierno se cogen las mariquitas en Nevada y se expiden en vagones frigoríficos.

Al llegar á California se almacenan en cámaras frigoríficas, donde siguen durmiendo, y, por tanto, no necesitan alimento.

Llegada la primavera ó el verano, según aparezcan más pronto ó más tarde los pulgones, se sacan las mariquitas de su encierro, se despiertan en seguida, y como están hambrientas se dedican á cazar encarnizadamente á sus víctimas.

Las mariquitas pueden conservarse perfectamente seis meses aletargadas.

Monstruo marino

El mayor animal del mundo, después de la ballena, es el elefante marino, de los cuales hay un ejemplar en el Jardín Zoológico de Londres. Al principio se creyó que era una foca, porque aún no había alcanzado todo su desarrollo, y la trompa no había nacido aún. Cuando el animalito, que aún es una criatura, haya llegado á su mayor edad, será mucho más voluminoso que los elefantes de Asia y Africa, pues se calcula alcanzará á tener cerca de siete metros de largo y varias toneladas de peso.

EL VIAJE DEL SR. GASSET

Una maniobra política

De «La Epoca» de ayer copiamos lo siguiente:

«Es posible que algo de lo que vamos á decir no sorprenda al Sr. Canalejas; pero también es posible que no conozca todo lo que se agita en torno del viaje del Sr. Gasset á Zaragoza.»

Tal vez no sorprenda al Sr. Canalejas la noticia de que las pasiones están muy excitadas en dicha capital; que los mismos liberales se encuentran muy disgustados, y que los radicales se hallan «excitados», haciendo un periódico una enérgica campaña contra el viaje, y diciéndolo alguna de sus personalidades más caracterizadas que el señor Gasset tendrá que entrar en Zaragoza entre guardias civiles.

Pero lo que acaso no sepa el presidente del Consejo es que, bajo la bandera de los créditos para obras hidráulicas, y con el pretexto de agrupar las fuerzas vivas del país, se intenta formar una colectividad, cuya jefatura nominal tendría el actual ministro de Fomento, y cuya dirección efectiva asumirían algunos inquietos políticos de Zaragoza.

Tememos los liberales zaragozanos que esto contribuya á debilitar sus fuerzas, y sospechan todos cuantos no se dejan seducir por ciertos espejismos, que esa maniobra produzca una honda perturbación, que perjudique á los elementos monárquicos.

Ya que no por esto, por lo que significa el que un individuo del Gobierno ande mezclado en tales manejos, ó cuando menos consienta que su nombre sirva de bandera, parece lógico que el señor Canalejas tome cartas en el asunto. La agitación que todo esto ha producido en Zaragoza hace imposible, por ahora, el viaje del señor Gasset, el cual ha sido aplazado.»

LA CAÑADA

Bien venido

Después de terminar la carrera de Derecho con brillantes ejercicios, ha regresado á esta localidad el aventajado joven D. Tomás Fernández y Fernández.

Nuestra enhorabuena al nuevo abogado, así como también á su distinguida familia.

Traslado

Hemos tenido el sentimiento de despedir al digno secretario de este Ayun-

tamiento, corresponsal á la vez de EL PUEBLO en esta villa D. Antonio Serrano Sánchez, el cual ha sido nombrado para igual cargo en el vecino pueblo de Argamasilla de Calatrava.

Nuestra felicitación más sincera por que sus grandes conocimientos y competencia le hacen acreedor al desempeño de una secretaría de mayor categoría.

Bien puede el Sr. Rosales estar de enhorabuena, porque ha encontrado lo que deseaba.

Nombramiento

Ha sido nombrado para el cargo de secretario de esta Corporación municipal el probo funcionario D. Daniel Sánchez de León y Sánchez.

Dada su competencia y los muchos años de ejercicio con que cuenta en su carrera, es innegable que ha de llenar cumplidamente su misión.

Nuestra enhorabuena.

Las cosechas

Buen principio es el que han tenido en esta villa las faenas de la recolección, pues desde las doce del día llueve copiosamente, alternando con fuertes truenos que tienen en constante alarma al vecindario.

Dios quiera dejar á los labradores que recojan el fruto de sus incansantes trabajos.

Enfermo

Lo está el muy digno señor alcalde D. Inocente Cortés Val. Le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Ni en Marruecos

Se han dejado sentir en ésta los efectos de la huelga de Puertollano; pues esos mineros que con razón ó sin ella (nada nos importa) no quieren trabajar, se han extendido por las sierras de este término municipal y en grupos de diez y doce se dedican al ejercicio de la caza con una licencia tan completa para ello, que confiados en su número reciben á balazos á los encargados de su custodia.

Si estuviéramos en Fez podría pasar, pero en el centro de España no se deben consentir esos desafueros que dicen tan poco en favor de la civilización. No estaría mal que la guardia civil se encargara de meter en cintura á esos berruebes.

EL CORRESPONSAL INTERINO.

7-7-911.

RECUERDO DEL CONGRESO EUCARÍSTICO



Reunión de periodistas católicos que fueron al Congreso Eucarístico organizada por la «Prensa Asociada».

POR TELÉFONO

Provincias

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid 8-130

Una colisión

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del jefe de la guardia civil de Mondáriz.

Este relata la colisión habida en las inmediaciones del balneario de aquella población, entre un grupo de emigrados portugueses y otro de españoles.

La refriega fué ocasionada por una discusión que entablaron.

De resultas de ella han sido curados tres heridos, uno de ellos grave.

Los promovedores de la cuestión han sido detenidos, y expulsados los emigrantes portugueses por orden del gobernador.

Este suceso ha sido muy comentado.

La peregrinación de Villarreal

VALENCIA.—En dos trenes especiales han regresado los peregrinos que fueron á la tumba de San Pascual.

Además de los prelados, han venido más de 2.000 personas.

La procesión resultó solemnisima. Se cantó con gran entusiasmo el himno del Congreso Eucarístico.

Asistieron más de 100.000 personas de las provincias de Valencia y Castellón.

La huelga de ebauistas

ZARAGOZA.—Se celebró la anunciada conferencia entre el gobernador y los patronos.

No se llegó á un acuerdo. En su consecuencia se ha acordado el paro general para el próximo lunes.

Se ha fijado en los sitios de costumbre un bando del gobernador adoptando medidas de precaución.

Los soldados que conducen los tranvías se dedicaron también á la fabricación del pan.

Se cree probable que una vez declarada la huelga no puedan publicarse los periódicos.

La aviación

CASTELLÓN.—Se ha celebrado la fiesta de aviación organizada con motivo de la feria.

El aviador Garnier ha realizado tres magníficos vuelos, siendo muy aplaudido.

Hubo que atender al socorro de varias personas que sufrieron insolaciones.

Su estado no es de gravedad.

El «Chato»

MALAGA.—La guardia civil de Cañete la Real ha detenido al bandido apodado el Chato que merodeaba por esta provincia.

Antes de la detención se cruzaron varios disparos entre la benemérita y el bandolero.

Este resultó con una herida en un hombro.

Ha ingresado en la enfermería de la cárcel.

Impresiones del momento

Los vendedores de ahora

Uno de los tipos populares más saliente en esta época, es el vendedor ambulante de horchata helada.

Va por calles y plazas suspendiendo en una mano el recipiente de los sorbetes y en la otra el vasar portátil, aguantando los rigores de un sol despiadado, que según la frase del poeta, desciende sobre nosotros como plomo derretido.

La voz del vendedor resulta gratísima á nuestros oídos.

Estamos amodorrados por las horas del estío, una sed de hidrópico nos pega la lengua al paladar, y de pronto, oímos como notas vibrantes de un clarín:

—¡Horchata fresca! ¡Cómo la nieve! Si, nieve. Entonces experimentamos la nostalgia de los días invernales. Recordamos las altas cresterías de las montañas, coronadas de blanco. ¡Cómo cojeríamos si los tuviéramos á mano unos cuantos témpanos de hielo para llevarlos con ansia febril á nuestros abrasados labios!

Pero no puede ser. La nieve se nos da ahora en porciones infinitasimas; la nieve que guardaron unos hombres, que miedo no le tuvieron á los rigores del frío, es la que ha helado la horchata. ¡Fresquita como la nieve!

Razón tiene el vendedor. El lleva en el recipiente el fresco invernal de la montaña.

Llamémosle y nos haremos la ilusión de que estamos en la propia región alpina.

Consumamos un vaso, dos, tres, todos los que podamos, hasta apagar la intensa sequía que nos consume.

¡Qué simpático es para la gente del pueblo el vendedor ambulante de horchata helada!

Hasta los que no la pueden beber se consuelan con oír esa voz que suena en nuestros oídos como bibrante toque de clarín.

—¡Horchata fresca! ¡como la nieve!

F. SASTRE MORENO.

¿Dimitirá Gasset?

La pelota de los créditos sigue en el tejado y es probable que en su caída ocasione alguna seria descalabrada.

El Sr. Gasset hace esfuerzos inauditos para conseguir sacarlos á flote; pero el horizonte está cada vez más cerrado y parece muy difícil que logre sus propósitos por esta vez al menos.

Como el joven ministro no está muy falto de enemigos que le combatan á sangre y fuego, los que á la descubierta y los que solapadamente le hacen la guerra dicen que lo que es ahora no tendrá otro remedio que dimitir, porque se trata de un caso de aurora boreal de los más característicos. A ese efecto recuerdan el proceso de esa cuestión y fijan muy especialmente el detalle de que si el Sr. Canalejas hubiese querido los créditos estarían concedidos hace ya mucho tiempo, porque le bastaba haber hecho la declaración que la minoría conservadora pidiera, de que necesitaba que se los votasen como medida de gobierno, para que al punto los hubieran votado, dando así fin al pleito.

Y cuando el presidente del Consejo—dicen ellos—hizo esa declaración será porque comprendería que no están los tiempos para meterse en aventuras de gastos exagerados, ni para tirar la casa por la ventana por un quitame allá esos créditos.

No es verosímil quiera quitarse del ministerio lo que algunos consideran que es pesado lastre; pero las cosas se han puesto de manera tal que hay motivo fundado para suponer que el jefe del Gobierno desea que no le distraigan para asunto alguno de los que pueden admitir aplazamiento, el tiempo que tanto necesita para atender á los arduos problemas internacionales que están planteados y que pueden surgir de un momento á otro.

POR TELÉFONO

Marruecos

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid 8-130

Moro criminal

TETUAN.—Un moro de una kabila próxima á esta plaza que requería de amores á una mora, con gran insistencia, porque se negaba rotundamente á sus pretensiones asesinó á su marido.

Los indígenas de dicha kabila pidieron al bajá que castigase al criminal, y éste en vez de atender su petición les impuso una fuerte multa por no haber evitado el asesinato.

Indignados los moros por la conducta del bajá se lamentaron de ello ante el cónsul español, quien escribió al bajá reprendiéndole por su manera de proceder y amenazándole con denunciarlo al Maghzen.

El bajá, entonces, rebocó la orden, y los moros llenos de júbilo vitorearon á España y á nuestro cónsul.

Nuestros amigos

ALCAZAR.—Poco después de salir de ésta plaza el coronel Fernández Silvestre, con objeto de embarcar para España el capitán Badán, de la mehalla francesa ocupó un pequeño edificio al servicio de España.

Enterado del hecho el coronel Fernández Silvestre, regresó á la plaza, ordenando al capitán que inmediatamente abandonase el edificio, como así lo hizo.

El teniente francés, instructor de la mehalla que acampan cerca de Alcazar, dijo á nuestro compatriota que él era el legítimo representante del sultán.

Le respondió el coronel que lo sería en la mehalla pero no en la plaza, y le hizo saber que en lo sucesivo no quería ver en las calles más soldados armados que los del tabor de la policía española.

Una entrevista

PASIS.—El Mokri ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Negocios extranjeros.

La prensa sigue ocupándose de la cuestión de Marruecos.

Las impresiones de hoy son bastante optimistas.

También los rusos

BERLIN.—Se asegura que el embajador de Rusia en esta capital ha recibido instrucciones de su Gobierno para que celebre con el ministro de Estado alemán una conferencia amistosa sobre Marruecos.

En dicha conferencia procurará enterarse de los propósitos de Alemania en la cuestión de Africa.

EL PUEBLO MANCHEGO es el único diario de la región que publica cuatro conferencias telefónicas de Madrid, todos los días.

EL ILMO. SR. OBISPO PRIOR

EN VALENCIA

Grata fué la impresión producida en el ánimo de los que tuvieron el honor de escuchar el candente verbo del Ilmo. Sr. Obispo Prior, Dr. D. Remigio Gandásegui, en la semana social de Valencia; la noticia, por ende, de que tomaría parte tan eximio orador en el certamen literario con que el Colegio de Corpus Christi honra la memoria de su insigne fundador fué acogida por la ciudad de Valencia con inusitado entusiasmo; los hombres de letras y la más alta representación del ejército, los inspirados vates y las aristocráticas damas, todos los que en la hermosa Valencia aspiran el ambiente siempre oxigenado de la región científica, todos los que en el piélagos inmenso de los conocimientos humanos surcan sus limpidas aguas con la barquilla de su inteligencia dióronse cita para oír al elocente orador, honra de nuestra región y experto piloto del bajel Prioral. Una espontánea y estruendosa salva de aplausos es el saludo que la selecta concurrencia dirige á nuestro Sr. Obispo. Comenzó diciendo que la perla del Mediterráneo, la hermosa Valencia nunca ha necesitado de estímulos para venerar á sus santos, exalte á sus héroes y honrar á sus sabios. Romper el vínculo de solidaridad con los tiempos antiguos no es propio de Valencia, pues siempre acogió con gran cariño cuanto favorecía pudiera el interés de la colectividad.

Remontado en alas de su siempre majestuosa fantasía, entonces tan insigne orador, un himno en loor de la ciudad del Turia, que siempre ha rendido pleitesía y homenaje á la Sagrada Eucaristía.

Consideró al Beato Juan de Rivera inspirado y dominado por un sólo amor: el amor á la Eucaristía. En un párrafo elocuentemente inspirado demuestra la necesidad de que las ideas supuestas en la personalidad humana la unión del elemento corpóreo y del espiritual; la necesidad, dijo, de que las ideas por santas y elevadas que sean irradian sus fulgores, se estereotipan en la materia y cristalicen en las formas plásticas, y de ahí la transubstanciación del Pan y vino en el Cuerpo adorable del Redentor. Mostró el señor Obispo sus profundos conocimientos de esa gran maestra de la vida, denominada Historia, bosquejando la gigantesca figura del Patriarca, desde que en su edad juvenil comenzó sus estudios en la vetusta y por tantos títulos ilustrada ciudad de Salamanca, en donde ya se distinguía por su intensa devoción al Santísimo Sacramento. Con argumentos basados en la más sana crítica-histórica, demostró el beneficio que á la unidad religioso-nacional-patria reportó la expulsión de los moriscos. Se entendió en largas y atinadas consideraciones sobre la revolución religioso-social del siglo XVI, en cuya centuria tuvo Lutero la audacia de aplicar á la Religión el espíritu neo-pagano que informa el Renacimiento. Atendió á los satélites del protestantismo, Calvino, Zuinglio y Enrique VIII, así como á las lúenas que se desarrollaron en Francia y á los escizos prudentemente sofocados que ocurrieron en nuestra España, para deducir con esa perspicaz inteligencia y lógico raciocinio que caracteriza al Ilustrismo Obispo Prior, la gran importancia que á la faz del mundo tuvo la fundación del Colegio de Corpus Christi, cuyo esplendoroso y magnífico culto cumplidamente elogió. Añadió después que como son inseparables el sacrificio del sacerdocio, pues éste en nombre de la colectividad ofrece á Dios el holocausto en reconocimiento de su soberanía; quiso el Patriarca completar su obra, fundando este Colegio-Seminario en donde se educaran los sacerdotes en la piedad y en las letras para mayor esplendor del culto á la Eucaristía. En sentidos y brillantes párrafos llenos de unción y repletos de entusiasmo describe la grandiosidad del culto que S. D. M. recibe en la capilla del Colegio.

Si no estuviéramos suficientemente persuadidos de los profundos conocimientos sociológicos que atesora el Sr. Gandásegui, ayer nos hubiéramos formado el elevado concepto que tan esclarecido Príncipe de la Iglesia merece en el homenaje que rindió al Beato Patriarca como eminente sociólogo. Dirigiéndose á los representantes de la Patria dijo, que debe envolver entre los pliegues de la bandera patria tan grandiosa institución. Terminó el señor Obispo su grandilocuente discurso con un inspirado y poético himno á Valencia que con sus vistosas flores, su azulado firmamento, su verde alfombra de mirto, sus nacarinos pies dulcemente

inspirado y dominado por un sólo amor: el amor á la Eucaristía. En un párrafo elocuentemente inspirado demuestra la necesidad de que las ideas supuestas en la personalidad humana la unión del elemento corpóreo y del espiritual; la necesidad, dijo, de que las ideas por santas y elevadas que sean irradian sus fulgores, se estereotipan en la materia y cristalicen en las formas plásticas, y de ahí la transubstanciación del Pan y vino en el Cuerpo adorable del Redentor. Mostró el señor Obispo sus profundos conocimientos de esa gran maestra de la vida, denominada Historia, bosquejando la gigantesca figura del Patriarca, desde que en su edad juvenil comenzó sus estudios en la vetusta y por tantos títulos ilustrada ciudad de Salamanca, en donde ya se distinguía por su intensa devoción al Santísimo Sacramento. Con argumentos basados en la más sana crítica-histórica, demostró el beneficio que á la unidad religioso-nacional-patria reportó la expulsión de los moriscos. Se entendió en largas y atinadas consideraciones sobre la revolución religioso-social del siglo XVI, en cuya centuria tuvo Lutero la audacia de aplicar á la Religión el espíritu neo-pagano que informa el Renacimiento. Atendió á los satélites del protestantismo, Calvino, Zuinglio y Enrique VIII, así como á las lúenas que se desarrollaron en Francia y á los escizos prudentemente sofocados que ocurrieron en nuestra España, para deducir con esa perspicaz inteligencia y lógico raciocinio que caracteriza al Ilustrismo Obispo Prior, la gran importancia que á la faz del mundo tuvo la fundación del Colegio de Corpus Christi, cuyo esplendoroso y magnífico culto cumplidamente elogió. Añadió después que como son inseparables el sacrificio del sacerdocio, pues éste en nombre de la colectividad ofrece á Dios el holocausto en reconocimiento de su soberanía; quiso el Patriarca completar su obra, fundando este Colegio-Seminario en donde se educaran los sacerdotes en la piedad y en las letras para mayor esplendor del culto á la Eucaristía. En sentidos y brillantes párrafos llenos de unción y repletos de entusiasmo describe la grandiosidad del culto que S. D. M. recibe en la capilla del Colegio.

Si no estuviéramos suficientemente persuadidos de los profundos conocimientos sociológicos que atesora el Sr. Gandásegui, ayer nos hubiéramos formado el elevado concepto que tan esclarecido Príncipe de la Iglesia merece en el homenaje que rindió al Beato Patriarca como eminente sociólogo. Dirigiéndose á los representantes de la Patria dijo, que debe envolver entre los pliegues de la bandera patria tan grandiosa institución. Terminó el señor Obispo su grandilocuente discurso con un inspirado y poético himno á Valencia que con sus vistosas flores, su azulado firmamento, su verde alfombra de mirto, sus nacarinos pies dulcemente

basados por el Mediterráneo, cuna de tantos artistas, madre de tantos santos, decidida protectora de las letras y de la ciencia...

Imposible es describir el delirante entusiasmo que estas últimas palabras de tan grandilocuente orador despertaron en la selecta concurrencia...

UN PETIT VALENSIÀ.

Como discurren sobre España los franceses

Es tan importante la cuestión de Marruecos que nos dispensarán nuestros lectores que después de ocuparnos de ello en el artículo de fondo...

Hemos leído con indignación entre otros periódicos franceses un número del sensato (cuando no habla de España) periódico francés La Croix...

Pero señora Croix ¿dónde están esas provocaciones por parte de España? Ustedes los franceses si que han provocado de palabra y de obra...

«Por esto se demuestra la secreta inteligencia entre Madrid y Berlín...» dice el periódico francés: ¿Qué se ha de demostrar? Lo que se demuestra es que Alemania se ha cansado de ver los atropellos que ustedes cometen...

Y continúa: «No olvidemos que España fué la causa indirecta de la guerra de 1870.»

No lo olviden ustedes, no, y si no quieren que aquella lección china se repita, no se extralimiten, porque pudiera repetirse, y todo el élan francés, no vale lo que la flema alemana.

Encuentra muy natural lo que hace Alemania, porque Alemania es su enemiga económica y añade: «No hemos de echarle en cara una traición especial.»

«Con que gracias a Francia hace España algún papel en la Europa?»

Pues señora Croix gracias, muchas gracias, muchísimas gracias.

«España nos debe mucho. Si hace algún papel en Europa es gracias a Francia.»

«¿Cuánta magnanimidad!!»

VALDEPEÑERAS

Por fin, después de un breve interregno nos volvemos a encargar de esta sección, para seguir tratando todo aquello que de un modo u otro pueda interesar a la opinión en el orden religioso y civil...

Ha motivado esta corta «suspensión de hostilidades» al deseo que teníamos como buenos católicos de asistir a la grandiosa manifestación de fé más grande y entusiasta de las conocidas llevada a cabo en Madrid por esta nación de los antiguos «Autos Sacramentales»...

Orgullosa puede estar España por el número, forma y modo con que ha contribuido al gran homenaje de adoración a Cristo Dios en el más grande, en el más santo, en el más augusto de los Sacramentos, en la Santísima Eucaristía.

el que tuvimos la dicha de formar parte, aunque minúsculo.

El éxito ha superado en mucho a los cálculos de las más optimistas, en los que están de acuerdo toda la Prensa, con raras excepciones; por fortuna no hay que llevar la falta de testigos en esta ocasión que lo puedan comprobar...

Y basto, porque no es nuestro ánimo hacer una pintura, siquiera fuera borrosa, de lo que ha sido el Congreso Eucarístico internacional, pues millares de plumas lo han hecho ya, sino disculparnos ante los lectores de EL PUEBLO MANCHEGO...

A. RÍAS.

7-7-911.

NAVAS Y C. Ingenieros

ALMACÉN DE MAQUINARIA (Casa fundada en 1883) Marqués de Cubas, núm. 5, MADRID MOTORES DE GAS POBRE MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR Instalaciones d Electricidad, Marinas, Riegos y otras Industrias

POR TELÉFONO

Interior y exterior

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid 8-3'30 t. Viaje de la corte

De La Granja salió anoche la familia real para San Sebastián, en un tren especial.

El ministro de jornada, Sr. García Prieto, lo hizo en el sudexpreso de hoy.

Monárquicos y republicanos LISBOA.—Dicen los periódicos que el rey D. Manuel y el pretendiente al trono D. Miguel de Braganza se han puesto de acuerdo para restaurar la Monarquía portuguesa.

También se asegura que los monárquicos han iniciado un crédito de veinticinco millones para la compra de un crucero.

Estas noticias son comentadísimas.

Solemnes funerales ROMA.—Por el alma del último embajador de España en el Vaticano señor Ojeda se han celebrado solemnes funerales en la iglesia de Montserrat.

Asistieron varios cardenales, entre ellos monseñor Merry del Val, secretario de Estado del Vaticano.

Ofició el rector de la iglesia española de Montserrat.

Descarrilamiento NANTES.—Cerca de agujas descarriló un tren expreso, resultando algunos heridos.

Créese que obedeció el siniestro a un caso de sabotaje.

Las regatas SAN SEBASTIAN.—Han llegado los balandros del Rey para tomar parte en las regatas.

Se ultiman todos los preparativos.

Barcos ingleses MALAGA.—Esta mañana ha fondeado en este puerto una escuadrilla compuesta de seis torpederos ingleses.

Dichos barcos esperan órdenes para zarpar.

Se supone que para las costas de Marruecos.

Indulto CEUTA.—La Junta del Consejo de Disciplina ha informado favorablemente la petición de indulto para 384 confinados, dirigidos al Presidente del Consejo de ministros.

Dichos confinados han observado durante el largo tiempo que llevan en este penal, una conducta admirable y han dado grandes pruebas de arrepentimiento, lo que les hace acreedores al indulto.

Apuntes del día

Pica ya en historia lo que está sucediendo en la frontera portuguesa, donde de esbirros del flamante gobierno republicano se atreven a penetrar en territorio español y persiguen a los emigrantes portugueses, pretendiendo cazarlos como a conejos.

Empezaron por abrumar con reclamaciones a nuestro gobierno, pidiéndole que se negase el agua y el fuego a los que de Portugal huían porque el ambiente libérrimo que allí se respira sólo está graduado para los pulmones republicanos. Siguieron por realizar en la frontera un espionaje por el que toda censura sería benévola, porque con pretexto de él lo que se hacía en realidad era imposibilitar la vida tranquila de esos desdichados que a consecuencia de

los acontecimientos allí desarrollados se vieron en el duro trance de tener que abandonar la tierra querida; y cuando ya les parecía hallarse así libres de persecuciones, no solo no ocurre eso, sino que se encuentran sometidos a una fiscalización que les hace insostenible la vida en la que siempre fué hidalga nación española.

Así y todo, aun se les hacía en cierto modo llevadera la emigración, porque en autoridades y en naturales encontraban el amparo que merece todo el que injustamente es perseguido; pero ya no para en eso las cosas, toda vez que se ha dado el caso estupendo de que la guardia fiscal portuguesa entre en España, siga a un sacerdote, le someta a vejaciones y concluya por internarlo de nuevo en Portugal como si fuese un facinoroso y como si, aun en ese caso, no hubiese tratados de extradición.

Esa noticia ha colmado la medida de la paciencia en España, porque todo puede consentirse y tener asomo de disculpa menos el desconocimiento de los respetos que a una nación amiga se deben y que el propósito de menospreciarla abrogándose atribuciones que de ningún modo pueden corresponderle.

Bien está que se vigile para impedir que a la sombra de la hospitalidad española se conspire contra el orden de cosas establecido en una nación amiga pero para eso hay autoridades en España y por lo mismo que se ha perseguido todo intento de ataque a las instituciones portuguesas debieran los representantes de aquel gobierno y éste mismo muy principalmente corresponder con la corrección y con el respeto a que nuestra conducta nos hace acreedores. Proceder en otra forma, como están procediendo, es faltar a principios rudimentarios de reciprocidad, por no decir de otra cosa.

HERENCIA

Atentamente invitado por el R. P. Superior de los religiosos mercaderos del Real Convento de esta villa, he tenido la satisfacción de asistir a los exámenes de fin de curso celebrados en el colegio graduado de primera enseñanza y de clases especiales que con tanto acierto dirigen los ínclitos hijos de la Merced, con cuyo título se honra el expresado centro docente.

El acto fué presidido por las autoridades, asistiendo al mismo la Junta local de Instrucción pública y muchas ilustradas personas, ávidas de conocer los rápidos progresos de los numerosos alumnos que concurren al referido centro, plantel para el porvenir de hombres cultos, honrados, cristianos y laboriosos.

Si el tiempo y el espacio lo permitieran, me detendría en detallar los adelantos que de año en año reporta a la localidad el mencionado colegio de la Merced desde su fundación, y me limito únicamente a reseñar el resultado que los exámenes han ofrecido en las diversas materias que comprende cada uno de los diferentes grados de enseñanza.

Dieron éstos principio por los de la clase superior que corre al cargo del profesor R. P. Fray Juan Uribe, quien sometiendo a sus alumnos a un extenso interrogatorio respecto a las lecciones del programa que la suerte les designaba, demostraron aquellos evidentemente sus excepcionales aptitudes en el saber y aplicación como igualmente su suficiencia en los conocimientos que durante el curso adquirieron en todas las asignaturas que completan la enseñanza del grado superior. Realmente aquellos trabajos y conocimientos profundos, eran más propios de centros de segunda enseñanza que de los dedicados a la primaria en sus respectivos grados.

He de ser justo para con todos los alumnos que constituyen la clase superior y dejaron probada la cualidad de estudiosos y aplicados, que todos merecieron el mismo aplauso; sin embargo lo alcanzaron muy especial los meritisimos Urbano Gallego, Patrio Cordero, Pedro Díaz, Francisco Cárdenas, Leopoldo Almeida Cañadas, Juan Romero y Teófilo Cuadrado, a todos los cuales así como a sus respectivos padres, doy mi más entusiasta enhorabuena.

Tan feliz éxito era de esperar si se tiene en cuenta la notoria ciencia é ilustración de su profesor el R. P. Fray Juan Uribe.

Con igual procedimiento continuó después el examen de los alumnos del segundo grado de la clase elemental que dirige el ilustrado profesor R. P. Fray Francisco Bóveda; y si bien todos los niños de la precitada clase estuvieron a gran altura por su aplicación y reconocimiento aprovechamiento, merecieron especial mención los recomendables Saturnino Ortiz, Angel Fernández, Mariano Gallego Mendoza, Julián Sánchez, Jesús Muñoz y Ramón Camacho.

Por el mismo sistema se verificó después el examen de los alumnos del primer grado de la clase elemental puesta a la ilustrada dirección del reverendo padre fray Serapio González. En el referido examen dieron sus discipu-

los fehaciente testimonio de aplicación y provecho, mereciendo toda clase de elogios por el estado satisfactorio en que todos se hallan con respecto a las asignaturas del expresado grado, los aventajados jóvenes Francisco Antonio Jeréz, Pedro Palmero Toledano, José Díaz, Jesús Fernández, José Jiménez, Leopoldo Yanguas, Angel Mateos, Javier Fernández y Serafin Liébana.

Merece especial mención el examen de la clase de párvulos, cuya enseñanza corre al digno cargo del ilustrado padre superior Fray Luis Suárez, auxiliado en tan difícil tarea por el habilitado y competente Fray León Corredor. Dicho examen fué la nota más simpática del acto, pues en él hicieron los diminutos escolares gran gala de sus conocimientos en las materias correspondientes a dicha enseñanza, especialmente en los ejercicios gimnásticos y otros muchos diferentes, causando verdadera admiración las aptitudes y marcialidad de los pequeños alumnos, en particular la de los infantiles Crisino Fernández, Antonio Cabezuolo, Apolinar Gómez, Antonio González, Antonio Peñuela, Santiago Morales, Crisóstomo Baillo, Saturnino Fontecha y Alfonso Martínez.

Por último, el solemne acto tuvo digno remate con el brillante examen de los simpáticos y aprovechados jóvenes Jesús Cañadas, Justo Abad, José González, Ramón Almoguera Rodríguez, Valentín Sánchez y Antonio Puebla, que han formado en el último curso la clase especial de Comercio y otras varias, á cargo de los doctos profesores reverendos padres Fray Juan Uribe, Fray Anselmo Núñez y Fray Serapio González, quienes con gran lujo de detalles, demostraron sus extensos conocimientos en la taquigrafía, la mecanografía y la contabilidad comercial, exhibiendo además preciosos planos de dibujo lineal, de adorno y figura, de paisaje y de perspectiva, algunos de ellos a la acuarela y lavado y otros varios trabajos que merecieron el aplauso general.

Merecen especial mención el Crucifijo dibujado por Justo Abad, el enlace de manos por Jesús Cañadas, el juego de té por Ramón Almoguera y otros varios, el grupo de botellas de colores por Valentín Sánchez y el excelente paisaje por José González.

Una sola cosa me resta para terminar y es la de hacer constar cuán engañados están aquellos desgraciados de la época actual cuando unos por ignorancia crasa y otros por malicia supina pretenden presentar a las comunidades religiosas como conjunto de seres oscuros y antipáticos a la sociedad. ¡Desventurados! ¿Quién sino las Comunidades religiosas fueron en todos los tiempos y lo son en los actuales los organismos más poderosos para difundir y propagar la enseñanza? ¿A quién sino a ellas debió España la mayor parte de su poderío y antiguo engrandecimiento?

Veán sus obras y procedimientos, comparen sus trabajos y sacrificios con los de otras asociaciones que se llaman redentoras de la humanidad y hallarán la diferencia notable entre las unas y las otras.

EL CORRESPONSAL.

7-7-911.

TEMPORADA DE VERANO

Modista procedente de varias capitales, confecciona ropa interior y exterior con arreglo a las últimas exigencias de la moda. Pronitudo, esmero, economía. Calle de la Azucena, núm. 18.

POR TELEFONO

Compuesto y sin novia

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid 8-3'40

Esta mañana ha dado posesión de la Dirección de Comercio D. Natalio Rivas a su sucesor Sr. Pérez Oliva.

Acto seguido el buen D. Natalio encaminóse al ministerio de Instrucción pública con el propósito de tomar posesión de la subsecretaría de dicho ministerio.

Y aquí viene lo chusco del caso: En el ministerio manifestaron al compuesto D. Natalio que no se tenía noticia de su nombramiento.

Boquiabierto se quedó el buen señor, y cuando pudo salir de su pasmo preguntó por teléfono al Sr. Canalejas qué había sobre el particular.

Díjole el lustré domócrata que no sabía nada, pero que sospechaba se había puesto a la firma del rey el nombramiento.

Total: que surgieron los chistes, las bromas salpicadas de sal y pimienta, las intencionadas «pullas», y todo el clásico repertorio en uso para casos tan peregrinos como el de D. Natalio.

Y éste hubo de hacer unos «pucheros», y luego de excusarse como mejor pudiera retiróse por el foro sin Dirección de Comercio y sin subsecretaría de Instrucción.

¡Pobre D. Natalio!

EL PUEBLO MANCHEGO es el diario de mayor tirada y de más completa información de la Mancha.

EN LA AUDIENCIA

Ayer se vió en la Audiencia de esta capital, ante el Tribunal del Jurado la causa instruida en el Juzgado de Daimiel, por el delito de incendio, contra el procesado Tomás Talvera.

Después de la prueba, durante la cual se nos reveló una vez más como excelente letrado nuestro particular amigo D. Jacobo Mejía, el representante del Ministerio público retiró la acusación, por no resultar culpabilidad contra el Tomá Talvera, y éste como consecuencia fué puesto en libertad.

Felicitemos al distinguido letrado señor Mejía.

Gacetil cortesana

Figuras que el Gobierno expulsa del territorio español a todos los republicanos que se ufanan de conspirar contra el régimen constituido. Figuras que los Sorianos, Azzaitis, Lerrouxés Iglesias se desperdigan por Cerbere, Perpiñán; Montpellier, Burdeos, Hendaya, Bayona y Biarritz en la frontera francesa, y por Elvas, Valenza, Viana y Camiña en la de Lusitania... Figuras que con el pretexto de que traman combinaciones revolucionarias, se les ponen testigos de vista y hasta de vez en cuando se les dá algún palo y en alguna ocasión un pistoletazo por representante consular... ¡Habría que ver sus aspavientos, habría que escuchar sus vociferaciones!

Pues esto y no otra cosa es lo que está haciéndose en España con el aplauso de los republicanos españoles, ó los que no piensan como los portugueses, en nombre de la grotesca República que nos ha salido a la puerta de casa...

Yo trataba de hacer estas enormidades a unos señores aficionados a la república y les establecía la comparación que acabo de apuntar...

Pero... ¡váyanles ustedes con filigranas!

El estupendo Vasconcellos ha llegado a mandar a Orense al ciudadano Medina para que persiga a los infames (sic) y éste, que ha regresado hace un par de días, da muestras de grandísima irritación...

Aprovechando la conversación con Medina, me ha enterado éste de la tristezza, de la desilusión de que Vasconcellos está poseído ante España. El pasado Congreso Eucarístico ha sido para él una revelación angustiosa. El creía a nuestra Patria un país progresivo, libre de preocupaciones ajenas, y ha quedado horrorizado ante el atraso de que hemos dado tan patente señal.

«No, no podrá España conquistar el punto a que ha llegado Portugal, porque la reacción la domina. Nunca en Lisboa pudiera darse el espectáculo bochornoso que yo presencié el día 29 de Junio. Tengo la seguridad de que si lo llega a contemplar mi gobierno», rompe las relaciones oficiales que sostiene con España...

Pero Vasconcellos nos perdona la vida y por ahora no hay cuidado de que Portugal no declare la guerra.

No se quién pudo decirle que entre los congresistas se hallaba D. Miguel de Braganza, y el hombre se fué con el cuento a Canalejas. Más tarde le chisaron que la mayoría de los que asistieron a las tareas del Congreso eran conjurados, y que en número crecidísimo y armados con toda clase de herramientas ofensivas iban a irrumpir en Portugal para desbaratarle las combinaciones de D. Teófilo...

Hay quien afirma que el Sr. de Vasconcellos consultó con Medina y otros conspicuos sobre la conveniencia de indicar a Canalejas la necesidad de suspender la celebración del Congreso y cachear a todos los concurrentes a él... Pero reflexionó, y después de maduro examen decidióse a protestar privadamente paseándose por las calles madrileñas, exhibiendo un triangulito en la solapa de la americana, para fastidiar a los reaccionarios...

A esto y a mandar gentes a los kioscos de información que los organizadores del Congreso instalaron en diversos puntos de la capital, para que haciéndose los tontos, preguntasen por el domicilio de I. P. Cabral, con el intento de soplarlo a Canalejas para que lo mandase detener, se ha reducido la actividad del embajador extraordinario, y extraordinario embajador, que la república portuguesa ha colocado entre nosotros...

ISIDRO.

CRONICA RELIGIOSA

En la Santa Iglesia Prioral.—Mañana domingo se celebrarán misas rezadas a las cuatro, seis y media, siete, siete y media y doce.

A las ocho y media, horas menores y misa conventual; a continuación sexta y nona.

Por la tarde a las cuatro vísperas completas, maitines y laudes.

Parroquia de Santa María.—Misas rezadas a las seis, siete, siete y media, (misa de comunión del apostolado), y nueve y media.

A las diez solemne función en honor de los Sagrados Corazones, predicando el licenciado D. José Giménez, cura ecónomo de Carrión.

Parroquia de San Pedro Apostol.—Misas rezadas a las cinco, siete (San Juan de Dios) siete y media ocho y diez. Al anochecer se rezará el Santo Rosario.

Parroquia de Santiago.—Misas rezadas a las cinco y media, seis, seis y media, siete y siete y media. Al anochecer Santo Rosario.

Conventos de las Carmelitas y Religiosas Franciscas.—Misa conventual a las siete y media.

En el Convento de Santo Domingo.—A las seis y media de la mañana misa conventual solemne.

A las cinco y media de la tarde exposición de S. D. M., Santo Rosario y serva; a continuación procesión del Señor Jesús, por la parte interior del templo.

Misioneros del Inmaculado Corazón de María.—Se celebrarán misas rezadas a las cinco y media, seis, seis y media, siete y siete y ocho.

Al anochecer se rezará el septenario a Nuestra Señora del Carmen.

Iglesia de la Sagrada Familia.—Se celebrarán misas rezadas a las seis, siete, ocho y nueve.

Se rezará el Santo Rosario al toque de oraciones.

Todos los días del mes actual a las siete y media de la tarde se celebra en esta Iglesia el Mes en honor del Sagrado Corazón, con exposición menor del Santísimo Sacramento.

ECOS de Sociedad

Los que viajan Ha regresado de la corte el señor administrador de Capellanías y estimado amigo nuestro, D. Rafael Sanz.

Para Argamasilla de Alba ha salido esta mañana nuestro querido amigo D. Pedro Machón, secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado-Priorato.

Ha llegado de Valdepeñas el rico hacendado de aquella ciudad, D. Agustín Nocedal.

Para Madrid ha salido nuestro buen amigo el conocido veterinario de esta capital, D. Tomás Bermejo.

En el corte de esta tarde ha regresado Daimiel, nuestro apreciable amigo de aquella ciudad, D. Federico Fisac y Lozano.

Ha llegado de Madrid el joven doctor Medicina D. Francisco de los Ríos, hijo de nuestro amigo D. Félix.

Hemos tenido lo el gusto de saludar al alcaide de Cabezarados D. Roque Sánchez.

Ayer pasó el día en esta capital el secretario del Ayuntamiento de Cabezarados, D. Santiago Herrera.

Ha salido para Billesteros de Calatrava distinguido joven D. Ramiro Sánchez Izquierdo.

Se encuentran entre nosotros el rico hacendado D. Alfredo Almagro y su distinguida esposa.

Enferma Se encuentra enferma en esta ciudad la ilustrada profesora de la Escuela Normal de Música, doña Concha Varela de Losada.

Deseamos el pronto restablecimiento del paciente.

Los tiranos temen

Si no fuera porque baza mayor quinta menor, y todas las miradas están atentas a los acuerdos de los Gabinetes de París y Londres en relación con el estado de Alemania en Marruecos, lo que ayer hicieron los guardias republicanos portugueses, penetrando en territorio español para perseguir a los emigrados, llevárselos violentamente a uno de ellos habría producido aquí general indignación.

Seguros estamos de que nuestro Gobierno sin demora y con toda energía habrá reclamado al de Portugal y exigido con apremio aquellas satisfacciones completas y absolutas que el caso requiere. Sin que la anarquía, siempre en forma tumultuosa, domine en la vecina república, no se comprende que los funcionarios de ella hayan llegado a incurrir en tales olvidos del derecho internacional y del de gentes que nos permiten ejercer actos de soberanía en territorio extraño y aprehender, dispersar más bien secuestrar, actuando en modo de bandoleros, a los que en él se hallan, amparados en sus legítimos derechos por las autoridades y a la soberanía del pabellón de España.

EL TIEMPO

Del Instituto General y Técnico de Ciudad Real 8 Julio Ciudad Real 12-40

Temperaturas en grados centesimales. Máxima } al sol 43'8

ESQUELAS

Los precios que rigen en esta Administración para las esquelas de defunción, son los siguientes:

Table with 5 columns: PLANAS, Una columna, Dos columnas, Tres columnas, Cuarto de plana. Rows for En 3.ª, En 1.ª.

Plana entera en primera, 200 pesetas; media plana, 100 pesetas; Cuarto de plana. Las esquelas de aniversario a mitad de precio en 3.ª plana desde 2 columnas.

IMPRESA DE EL PUEBLO MANCHEGO

se le encargara ante el alcalde de este Ayuntamiento Sr. Saucedo Diez. Ignoramos lo que haya de cierto de semejantes rumores.

318 trajes de caballero lleva encargados en esta capital. El Siglo de Barcelona. Hotel Pizarroso.

Recomendase El uso de los maravillosos Grains de Vais purgantes, laxantes y depurativa que producen los mejores efectos sin ocasionar dolores ni molestias.

BRAGUEROS, FAJAS DE TODOS LOS SISTEMAS. CORRECCION DE DEFORMIDADES. Fajas para embarazadas. ORTOPEDIA GENERAL.

Imágenes y altares Para adquirirlos se recomiendan los acreditados talleres de escultura de JOSÉ ROMERO

OCULISTA DE MADRID DR. RAMON G. AGUILERA Curación, sin operar, de las nubes, cataratas, glaucomas, m'opias y de más afecciones de los ojos.

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

Sobre la cólera El ministro de la Gobernación señor Barroso, ha desmentido los rumores circulares respecto á que en Barcelona hayan causado mal efecto las medidas sanitarias ordenadas en aquel puerto.

LA BOLSA COTIZACIÓN OFICIAL. Interior 4 por 100 contado. 84,00 84,00. Fin corriente. 84,15 84,10.

NOTICIAS Viaje del Prelado A las seis de la tarde de mañana, llegará á esta capital, procedente de Valencia, nuestro reverendísimo Prelado Dr. D. Remigio Gandásegui y Gorrochátegui.

El señor alcalde ha citado á los dueños de casas de la calle de la Lanza, que se reunirán mañana domingo á las once en el despacho oficial de la alcaldía, para tratar del acerado de la mencionada calle.

En España, puesto que sólo cuesta por suscripción dos reales al mes y consta de cuatro obras, se publican semanalmente. Suscribiéndose á ella, la madre recibe cada ocho días un Periódico de Modas, titulado El Hogar y la Moda, con opción á valiosos regalos.

De política

De esa manera está en pié la República en Portugal y porque lo está por esos procedimientos justos á los cuales resultan idólicios los marroquíes, es por lo que los republicanos viven en continuo sobresalto, en perpétua inquietud y aun en constante pavora, temerosos de que á la hora menos pensada surja allí un Couceiro que dé al traste, en unas cuantas horas, con la obra de la tiranía.

Noticias de los reyes El Gobierno ha tenido noticias de la llegada de los reyes á San Sebastián. El viaje lo han hecho las reales personas sin novedad.

Una comisión de la Junta organizadora del Congreso Eucarístico ha visitado hoy al Sr. Canalejas. El objeto de la visita no ha sido otro que significar al presidente el agradecimiento de la mencionada Junta por haber contribuido el Gobierno á la brillantez de los actos celebrados.

Los antifalcoheticos Hoy ha visitado al Sr. Canalejas la Junta Antifalcohetica de la que es presidente el Sr. La Cierva y secretario el Sr. Buyla.

Las huelgas En el ministerio de la Gobernación se tienen noticias de que las huelgas pendientes están en el mismo estado. La que más preocupa al Gobierno es la de Zaragoza por la intransigencia de que hace alarde, tanto los patronos como los obreros.

LIBROS Y REVISTAS Colección popular ilustrada Con la puntualidad de costumbre hemos recibido el reparto que alcanza el número 101—de esta acreditada biblioteca, la más barata y adecuada para las familias de cuantas se publican

FABRICA DE YESOS MOVIDA POR GAS POBRE DE Marto Espadero y Tapia Alcázar de San Juan Especialidad en yesos blancos

ANIS DEL MONO

ESTÓMAGO DISPEPSIA Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carles.

CEMENTOS PORTLAND AYALA y Cales Hidráulicas artificiales CALIDAD GARANTIDA

FABRICA DE AGUARDIENTES ANISADOS FINOS DE Agapito Balmaseda y López

La Estrella SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS MADRID Capital Pesetas: 10.000.000

ZOTAL DE BURGOYNE (Londres) Gran desinfectante para habitaciones, ropas de enfermos, cuadras, urinarios, etc.

